



# Querétaro, con perfil para convertirse en Smart City

## Destaca Luis Nava las finanzas sanas de la capital queretana

Por Daniela Montes de Oca

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en la vigésima edición de la México Cumbre de Negocios en donde fue parte del foro ¿Cuál es el futuro de las ciudades inteligentes en México?, ahí compartió las estrategias para cerrar la brecha digital y cómo ha sido estratégico el no depender de los recursos federales

El alcalde Nava Guerrero dijo que para hacer el análisis del futuro de las Smart Cities hay que pensar en cuatro aspectos: los recursos y la normatividad, la infraestructura, las acciones que pueden hacer las ciudades y, por último, los usuarios.

Al hablar sobre el presupuesto, Luis Nava expresó que, aun cuando el diagnóstico nacional es desalentador, Querétaro no se ha visto tan duramente afectado gracias a sus esfuerzos reflejados en finanzas sanas.

“Demostrar que sí es posible, que sí es posible lograr un nivel de recaudación en donde no dependamos de los recursos federales, somos pocas ciudades en el país pero sí tenemos casos en donde hemos demostrado que sí se puede, en Querétaro el 60% de los ingresos del municipio, son propios, y solamente el 40 por ciento de participaciones y aportaciones federales”, dijo el edil capitalino, quien destacó que son el único municipio en el país en obtener la calificación crediticia Triple A por las firmas Standard & Poor’s y Moody’s.

El presidente municipal resaltó que es de suma importancia mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, entre las acciones para ello ya está la accesibilidad a la tecnología y, puntualizó que hace falta una estrategia nacional que facilite la reducción de costos en la accesibilidad.

Durante su participación, Nava Guerrero habló de la construcción de BLOQUE, el Centro de Innovación y Tecnología Creativa, donde las niñas, niños, jóvenes, adultos y población en general tendrán la oportunidad de instruirse en los temas tecnológicos y en favor de la reducción de la brecha digital, y al mismo tiempo podrán desarrollarse proyectos para dinamizar la economía e impulsar el desarrollo tecnológico de la ciudad. Además de hablar de la estrategia junto con Gobierno Estatal, la cual involucra a todos: sociedad, iniciativa privada y gobierno.

Marco Gutiérrez, Asesor de Infraestructura del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que Querétaro es una de las cuatro ciudades mexicanas con el perfil adecuado para constituirse como “ciudad inteligente”, pues refirió que dicho objetivo debe ser retomado si se toma en cuenta que alrededor del 80 por ciento de la población en México radica en las ciudades.